

Nous avons vécu une cérémonie très émouvante ce 14 juillet à Châteauneuf sur Loire. Michel Lasseur, qui fait d'utiles recherches sur l'histoire du Loiret, a en effet suggéré à Loïs Lamoine, maire de Châteauneuf sur Loire, de commémorer l'acte héroïque de Claude Lemaître, ancien maire de cette commune, qui fut également secrétaire d'Etat, sénateur et président du Conseil général du Loiret.

Le 14 juillet 1941 – il y a 70 ans exactement – Claude Lemaître prit l'initiative de hisser le drapeau tricolore sur les grilles situées devant la mairie de Châteauneuf. Il fut immédiatement révoqué de ses fonctions de maire par le gouvernement de Vichy, l'occupant ayant vu dans ce geste une provocation. Claude Lemaître paya d'un lourd tribut son action de Résistant, puisqu'il fut déporté à Mauthausen.

Ce fut donc une cérémonie lourde de signification qui eu lieu ce 14 juillet à Châteauneuf, en présence – notamment – de Maurice Rébillon, président de l'Amicale du Loiret des anciens déportés internés et leurs familles (ALADIF.)

Je remercie Loïs Lamoine et la municipalité de Châteauneuf de l'avoir organisée. Désormais, une plaque rappelle l'acte héroïque de Claude Lemaître.

Nous devons nous souvenir que Claude Lemaître est l'un de ceux à qui nous devons notre liberté.

Jean-Pierre Sueur

>> [La République du Centre du 16 juillet](#)

.